

OPINIÓN DE FITCH RATINGS

Reglas de liquidez no afectan el crédito

POR CAROLINA REYES
carolina.reyes@gmm.com.mx

A pesar de que los bancos del país tendrán que hacer ajustes en sus balances debido a la implementación de las reglas de liquidez de Basilea III, éstas no amenazan la expansión crediticia en el país, aseguró Alejandro García, director de instituciones financieras para América Latina de la firma calificadora Fitch Ratings.

Detalló que de acuerdo con las expectativas de la calificadora, el crédito bancario en el país alcanzará tasas de crecimiento de entre 10 y 12 por ciento en términos reales. Esta proyección ya contempla la entrada de las reglas de liquidez y el posible descalce en los balances de algunas instituciones.

“No vemos que esas reglas debieran ser un freno a las expectativas de crecimiento, un poco como ocurrió cuando se introdujeron las reglas de Basilea en lo relativo a capital, el regulador de forma tomó en cuenta la flexibilidad que tenían los bancos para inclusión de las reglas, en un momento en el cual el sector tenía la capacidad de hacerlo”.

Destacó que si bien la holgura que hay en el tema de liquidez, no es tan amplia como en el tema de capital, los grandes bancos, que son los que marcan el comportamiento del sector no tienen problemas para cumplir esta regulación.

Precisó que es natural que algunas instituciones más pequeñas tengan riesgos de descalce, debido a que, como ocurre en el resto de los países

La calificadora dijo que las normas de Basilea III no es un riesgo para la expansión del financiamiento



Foto: David Hernández/Archivo

FORTALEZA. El director de instituciones financieras para América de Fitch, Alejandro García destacó la holgura de los bancos del país.

emergentes, el fondeo de los bancos es a través de los depósitos, los cuales son en su mayoría de corto plazo.

“Estos depósitos son muy estables y suelen ser muy permanentes y no hay volatilidad incluso en momento de estrés, pero la realidad es que hay un descalce natural contra el plazo o el horizonte al cual está creciendo la cartera de crédito”.

LOS RETOS

Luego entonces, los retos para cumplir con las reglas de liquidez son para las instituciones bancarias más pequeñas, quienes tendrán que buscar

nuevas fuentes de fondeo para acatar la regulación y seguir incrementando su cartera de crédito.

“Los grandes bancos del sistema son los que determinan hacia dónde se mueve todo el sector en su conjunto, todos ellos están relativamente holgados para cumplir con esas reglas, los que van a estar un poco más presionados son las entidades más pequeñas, que a lo mejor tienen que frenar un poco el crecimiento y priorizar el cumplimiento de la normativa”, dijo el entrevistado.

Precisó que la forma en que los pequeños bancos

10
POR CIENTO
es la previsión de crecimiento del crédito bancario, según Fitch



Los que van a estar un poco más presionados son las entidades más pequeñas.”

ALEJANDRO GARCÍA

DIRECTOR DE INSTITUCIONES FINANCIERAS DE FITCH

podrían enfrentar estos retos es a través de emisiones de deuda a mediano y largo plazo y tal vez a través del mercado de bursatilizaciones. Todo ello con la finalidad de tener un fondeo acorde con el ritmo de crecimiento de su cartera crediticia.

Destacó que ya algunas instituciones bancarias empiezan a tomar esta vía de fondeo para no frenar su expansión crediticia y dar cumplimiento a la normativa de Basilea III; algunos ejemplos en este sentido son las emisiones que han llevado a cabo Banco Invex, Actinver y Monex.